



# Gaceta universitaria



Órgano informativo de la Unacar

# Reportes

## Historia del deporte cubano

Las primeras publicaciones íntegramente dedicadas al tema deportivo aparecieron con la creación e implantación de la imprenta Gutemberg y fueron los textos de ajedrez, equitación y esgrimas, entre otros. Ya en el siglo XIX aparecen revistas especializadas en deportes en distintos países, como Inglaterra, Rusia, España e Italia.

Cuba no es una excepción. En 1881 aparece el periódico semanal *El base ball* dedicado exclusivamente a cubrir las incidencias del deporte de las bolas y los *strikes*. Publicaba a veces materiales de deportes que existían entonces de forma organizada como las carreras de caballos, esgrimas, lidiad de toros, tiro deportivo, ascensiones aerostáticas, caza y pesca.

En la década posterior al Pacto del Zanjón proliferaron los deportes en el país caribeño. Esto trajo consigo un incremento del periodismo deportivo, estableciéndose en 1890 una competencia para las publicaciones de noticias sobre resultados deportivos. En esa época se introdujeron en Cuba deportes como el tenis de campo, el críquet, el dátismo, remos y el ciclismo.

Para finales del siglo XIX, se editaban las siguientes:

- El Sport
- El Sport Habanero
- El Pitcher
- El Ciclismo
- La Gimnástica

A principios del siglo XX salió a la luz pública el semanario deportivo *El Score* que reflejaba las incidencias de todos los deportes que se practicaban en la época. Fue una revista semanal que circuló hasta 1915.

De acuerdo con las ediciones, entre 1898-1908 surgió otro semanario, *El Sport*, que recogía el desempeño del deporte y sus prácticas.

Paralelamente a la circulación de los dos semanarios antes enumerados, el periódico *El Mundo* imprimió un suplemento dominical *El Mundo Ilustrado*, que vio la luz pública

Entre la década de 1915-1925, los periódicos *La Noche*, *El día* y *La Tarde*, comenzaron un despliegue de noticias deportivas con el fin de contrarrestar la influencia y prestigio de periódicos como *El Diario de la Marina*, *El Mundo* y *El Heraldo de Cuba*, que trataban cuestiones de la república y que publicaban muy pocas historias deportivas. Este cambio lo vemos luego en la información del ámbito del deporte, uniéndose en el trabajo.

La revista *Cuba Deportiva*, periódico semanal que surge en 1946, pudo mantener su circulación cerca de cuatro años.

En este intenso trabajo circula en La Habana una revista de muy buen papel, redacción y emplante, denominada *Kroek Out*. Publica un sinnúmero de noticias sobre boxeo, fútbol, Béisbol y eventuales actividades de otras disciplinas. Atendió en buena medida las necesidades del deporte amateur. Se confec-

Se comenzaron a publicar materiales de actividades recreativas, anuncios y otras informaciones sobre el deporte.

Otras revistas que se publicaron en la isla fueron las siguientes: *Sábado Deportivo*, impresa en los talleres del periódico *El País*; la revista *Panorama del Deporte* tenía un formato de presentación que imitaba a la revista *Selecciones* en características técnicas de presentación, portada, contraportada en colores; la revista *Campeón* era editada por la DGD, de muy buena calidad técnica.

Se puede decir que en las épocas de la Colonia y Seudo República no existieron movimientos masivos en la vida del deporte, aunque sí se competía y existían publicaciones que promovían el deporte totalmente profesional. Estos se apoyaban en anuncios comerciales considerando información, artículos y re-

A partir del año 1950, con la aparición de la televisión, la difusión del deporte ocupó un importante espacio en la programación, financiada por firmas comerciales que influyan en el rescate del deporte profesional.

Luego de un poco de historia, se difundieron e imprimieron en el país informaciones sobre el deporte gracias a la creación del Instituto Nacional de Deportes, Educación Física y Recreación (INDER) que propició un cambio radical. Así se introducían *El Semanario LPV*, revista *Jaque Mate* y la *Revista Mensual*, con el mismo título de este principio.

Paralelo estas manifestaciones fueron intensificadas distintas temáticas en cada espacio lográndose la correlación educativa literaria sobre el deporte, se confeccionaron guías sobre el deporte, se escribieron libros sobre autores y figuras del deporte cubano y, a través de los medios de difusión masiva, se dio a conocer cómo cada atleta le imprimía a su especialidad un estilo. Los resultados cautivaron y los comportamientos influyeron en los rendimientos, de ahí que los atletas participantes en campeonatos deportivos se apoyaran en la práctica del ejercicio físico de cada especialidad.

El deporte cubano se apoya hoy en día en los principios:

- Se erradicó el deporte profesional
- Se introdujo toda una ideología cultural e histórica del deporte y sus figuras en el mundo
- Se ejerció un deporte basado en la salud de todo el pueblo
- Se crearon consejos, clubes deportivos
- Se crearon movimientos deportivos en todo el hemisferio
- Se incluyó el aporte de la medicina deportiva
- Se instauraron maratones populares
- Se instauró el Día de la Cultura Física y el Deporte
- Se denunciaron algunas provocaciones del imperialismo
- Se diversificó el uso de los recursos

## Delfines empata a un gol en casa de los Cacaoteros de Tabasco

Los Delfines de la UNACAR se llevaron un punto al conseguir empate a un gol en casa de los Cacaoteros de Tabasco, mientras que el Real Victoria Carmen sufrió un doloroso descaballo al caer en el feudo de los Pioneros Junior de Cancún, 5 goles por 1; los Corsarios de Campeche vencieron a los Huracanes de Cozumel, y en el clásico yucateco, el Mérida F. C. le sacó el empate y par de unidades al F. C. Itzáes de Yucatán para apropiarse de la cúspide, en acciones de la jornada ocho del Torneo de Clausura 2007 del Fútbol de la Tercera División Profesional.

Resultados completos de la jornada ocho:

Jaguares de la 48, 3; Cruz Azul Lagunas 2; Corsarios de Campeche 2, Huracanes de Cozumel 0; Cacaoteros de Tabasco 1, Delfines de la UNACAR 1, (P.E. Tabasco); Tigrillos de Chetumal 3, Atlético Comitán 1; Jaguares de Chiapas 3, Ejidatarios de Bonfil 3 (P.E. Bonfil); Pioneros Júnior de Cancún 5, Real Victoria Carmen 1; Conejos de Chiapas 2, Jaguares de Ocozocuautla 2, E. Ocozo); F. C. Itzáes de Yucatán 2, Mérida F.C. 2, (P.E. Mérida)

### FÚTBOL DE LA TERCERA DIVISIÓN

#### TORNEO DE CLAUSURA 2007

#### TABLA DE POSICIONES JORNADA OCHO

#### GRUPO I ZONA SURESTE

Bulbo a reemplazar	Reemplazar por	Ahorro de Energía
Incandescente de 300 W	Vapor de sodio alta presión 70 W	71%
Incandescente de 250 W	Vapor de sodio alta presión 70 W	65%
Incandescente de 200 W	Vapor de sodio alta presión 70 W	56%
Incandescente de 150 W	Vapor de sodio alta presión 70 W	42%
Luz mixta de 500 W	Vapor de sodio alta presión 150 W	63%
Luz mixta de 250 W	Vapor de sodio alta presión 70 W	65%
Luz mixta de 160 W	Vapor de sodio alta presión 70 W	45%
Vapor de mercurio 400 W	Vapor de sodio alta presión 250 W	37%
Vapor de mercurio 250 W	Vapor de sodio alta presión 150 W	40%
Vapor de mercurio 175 W	Vapor de sodio alta presión 100 W	60%

